

LA VOZ MONTAÑESA

Diario político, de noticias y comercial.

REDACCION I ADMINISTRACION

San Francisco, 30, principal
Se admiten anuncios y comu-
nicados a precios conven-
cionales.
La correspondencia dirijase
al Director.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO VII.

Santander.—Domingo 31 de Agosto de 1879.

NÚM. 1467

LO QUE SE DICE

No vayan a figurarse nuestros lectores que vamos a participarles cuanto se dice en la actualidad, pues aunque no nos faltan muy buenos deseos de hacerlo, nos obliga a guardar silencio la consideracion de evitar al lector el trabajo de deudarnos al fiscal de imprenta.

Pero, sin embargo, diremos lo que se puede decir, y nos parece que algo se algo, por aquello de que por el hilo se saca el ovillo. Y basta de exordio.

Dícese por amigos del general Martínez Campos, y esto nos lo cuenta nuestro corresponsal, que aquel no oculta el disgusto que le causa la prolongada estancia del monarca en Arcachon, con cuyo motivo parece que el día 27 se cruzaron varios telegramas entre el presidente del Consejo y los duques de Sexto y Tetuan, que, en su consecuencia, aseguran que el mismo día 27 se fijó la fecha del 29 para el regreso del rey a España.

El imparcial, propósito de la version de que nos hacemos eco, dice que es de creer que el gabinete responsable haya aconsejado al rey que anticipe su regreso, en atención a que, por la proximidad de las elecciones parciales, van a empezar en Francia las reuniones públicas, que si mpre traen cierta agitación en los ánimos.

La observacion del colega no deja de ser atinada; pero, en nuestro concepto, no por la agitación a que alude, sino por otros motivos que, en la época electoral, estarán muy en armonía con el sostenimiento de las instituciones republicanas de la nacion vecina.

De acuerdo con las anteriores noticias, nos dice el telegrama que publicamos que el rey salió el 29 de Arcachon, habiendo llegado ayer a La Granja.

Pero, por más que la corte haya regresado ya de Arcachon, es indudable que no deja de tener importancia cuanto se diga respecto de lo ocurrido en dicho punto durante la estancia del rey y la archiduquesa María Cristina, y, en prueba de ello, que vamos a transcribir lo que nos dice nuestro corresponsal:

«Acaso le chocará a V. que un día y otro y otro le hable del proyectado régio casamiento, pero no puedo prescindir de hacerlo si he de cumplir mis deberes de corresponsal, pues en el mundo político y no político el asunto en cuestion es el pan nuestro de cada día.»

Es lo único que preocupa y llama la atención de chicos y grandes, y muy especialmente de los señores de elevada alcurnia, que pasean, comen y duermen con la palabra Arcachon en sus labios, de cuyo punto no apartan la vista ni un momento.

Anoche una respetada dama se encontró en el jardín del Buen Retiro a dos íntimas amigas cuyas, cuya salutación fué textualmente:

—¡Adios, Fulana! ¿Qué has sabido hoy de Arcachon, tú que sueles tener tan buenas noticias?

—Nada; he tenido carta de Menganito, que sabes que es un diablo, y no se le escapa nada.

—¿Y qué te dice? replicaron a un tiempo las citadas amigas.

—Pues no me dice más que probablemente del lunes al martes estará aquí, y que entonces me contará muchas y buenas cosas que no quiere confiar al papel, pero que me lo contará todo.

—¡Ay, Fulana, por Dios! exclamaron las amigas; dile en seguida que le veas, que se vaya por casa, que tenemos muchas ganas de verle. Y fjate bien en cuanto te cuente, para ver despues si está conforme con lo que nos cuenta ó nosotros.

Este diálogo tuvo ocasion de presenciarse, y no vacilo en comunicárselo a V., porque no hay inconveniente para ello.

Como el Menganito de que queda hecha mencion es hombre que se le puede creer, espero, con la gracia de una de las citadas interlocutoras, saber algo nuevo, que me apresuraré a poner en conocimiento de V. para que esté al corriente de tan interesante asunto, que el que da pasto a todas las conversaciones.

Por más que es sabido que las mujeres son muy curiosas, la version no deja de tener interés, pues la promesa de tener que contar el Menganito a que se refiere el corresponsal muchas y muy buenas cosas y no querer fiarse a la pluma, basta por sí solo para concen-

Nosotros prometemos contar tambien todo

lo que en su día se nos cuente y sea posible contar.

Pero, tratando de otro asunto, pues no hemos desagotado todo cuanto hoy se dice de lo acontecido en Arcachon, máxime cuando tan curiosa promesa hacemos de contar lo que se nos cuente por nuestro corresponsal, vamos a ver si nuestros lectores descifran el siguiente logogrifo, debido tambien a la misma procedencia:

«A dar crédito a las versiones que circularon anoche, se han cruzado algunos telegramas entre España y Francia.»

Comentando lo dicho por el colega de la plazuela de Matute, decía esta tarde una persona en los pasillos del Congreso, que tiene grande acceso en las altas regiones, que anteayer el representante en Madrid de la vecina república tuvo una larga conferencia con el primer consejero de la Corona, y en ella dió cuenta a este de un telegrama cifrado que recibió de su gobierno, y en el cual se hablaba de no sé qué conveniencias para desvanecer las susceptibilidades expuestas al jefe del gabinete de Paris por un renombrado republicano que desempeña elevadas funciones y además acandilla un numeroso grupo de la Cámara popular.

Y a la citada entrevista dice que se debe todo lo que los diarios indicados atribuyen al señor Martínez Campos.

¿Se referirán los telegramas al asunto de Arcachon, ó a cuestiones esencialmente políticas relacionadas con los emigrados españoles?

Repetimos que la noticia es un logogrifo que, si bien nosotros nos inclinamos a creer que la solucion es la última de las versiones que exponemos, no nos atrevemos a asegurarlo, pero pronto se aclarará.

Esto es lo que se dice que podemos decir, y no decimos más por hoy.

PENSAMIENTO LAUDABLE.

Despues de haber abierto recientemente en las columnas de nuestro periódico repetidas suscripciones con objetos varios, no pensábamos que tan pronto hubiéramos de acudir una vez más a la nunca desmentida generosidad de los buenos montañeses.

A ello nos obliga hoy, sin embargo, el riesgo que en una muy atenta carta nos hace el distinguido abogado y empleado de la biblioteca de la Universidad central don José Valdés Rubio, quien, además, nos encarga que seamos tambien intérpretes de sus deseos para con las demás redacciones de la localidad, y así lo hacemos desde luego en la confianza de que, como nosotros, tendrán mucho gusto en complacer al señor Valdés, pues el asunto para que demanda el concurso de todos nuestros compañeros es muy digno de ser atendido.

Se trata de erigir un modesto recuerdo en el lugar que, en el valle de Toranzo, término de Bejoris, ocupó la casa paterna de un afamado ingenio, del inmortal don Francisco de Quevedo Villegas.

Iniciada la idea hace muy poco tiempo en Ontaneda por el señor Valdés, la acogieron con entusiasmo muchas personas importantes allí reunidas, las cuales ofrecieron muy gustosas su valioso concurso, acordándose desde el primer momento contar para la direccion del asunto con el alcalde, el maestro y el párroco de dicho pueblo de Bejoris.

Sabemos que algunos colegas madrileños, de diversos matices, prohibirán el pensamiento, y que, entre ellos, abrirá una suscripcion *El Magisterio Español*, cuyo director, don Emilio Ruiz Salazar, es una de las personas a que antes aludimos.

Hé aquí ahora la circular que con tal motivo se ha redactado:

«Bejoris, Agosto de 1879.—Sr. D...—Muy señor mio: Habiendo acogido con entusiasmo la patriótica y civilizadora idea de erigir un modesto recuerdo en el lugar que, en el valle de Toranzo, término de Bejoris, ocupó la casa paterna del celeberrimo escritor religioso, satírico-moral y festivo don Francisco de Quevedo Villegas, gloria de la literatura patria, y timbre esclarecido del ingenio español, cumplo con la grata obligacion de dirigirme a V. confiado en que apreciará que es un deber de todo español entusiasta de nuestras glorias patrias, contribuir a la realizacion del indicado proyecto.

Al efecto, y para que no aumente el desconocimiento y olvido en que como tantos otros lugares empieza a caer el expresado, suplico

a V. que contribuya a la enestacion iniciada ya para reunir una pequeña cantidad con que se consiga el fin que he tenido el honor de exponer a V.

Espero que V. acogará con benevolencia este proyecto, y que los fondos que se dignen ofrecer para el objeto indicado, y aun los que, por pequeños que sean, reciba de otras personas amantes tambien de nuestros gloriosos recuerdos y dispuestas a perpetuarlos, los remitirá en sellos de franqueo ó libranzas del Giro Mútuo, al alcalde de Bejoris, (provincia de Santander). Los nombres y cantidades y la inversion de estos fondos, se publicarán en algunos periódicos de Madrid y Santander.

Agradezco a V. anticipadamente la parte activa que no dudo tomará en este asunto, y reiterándole mi súplica de que admita con benevolencia y dé publicidad a la suscripcion, me ofrezco suyo atento amigo y seguro servidor Q. B. S. M. *El Alcalde de Bejoris*»

En virtud de lo expuesto, queda abierta en las columnas de nuestro periódico una suscripcion para allegar recursos con que erigir un modesto monumento a la memoria del insigne poeta montañés don Francisco de Quevedo y Villegas.

Hechos políticos.

Leemos en *El Tribuno*:

«¿Quisiera decirnos *El Mundo Político*, tan conocedor de los misterios de la situacion, qué razon hay para que los periódicos ministeriales se revuelvan airados cuando se anuncia en la prensa que doña Isabel será madrina de boda de su hijo don Alfonso?»

«¿Qué cosa más natural?»

«¿Qué es lo que le parece natural a *El Tribuno*?»

«Que sea madrina de la boda doña Isabel ó que se sulfuren los periódicos ministeriales cuando así se anuncia?»

«A nosotros nos parecen muy naturales ambas cosas.»

Y de seguro a *El Mundo Político* tambien.

En Barcelona se acaban de cerrar cinco fábricas por no poder soportar los dueños el excesivo tributo que se les exigia.

Los obreros que se han quedado sin trabajo ponderarán ardentemente la prosperidad de que está disfrutando el país gracias a la política conservadora y a los planes rentísticos del marqués de Orovi.

«¿Cómo nadamos en la abundancia eh?»

De un periódico ministerial:

«Los términos en que están redactados los considerandos de las dos sentencias absolutorias de nuestro colega *La Union*, indican, en nuestro concepto, y conviene que en ello se fijen nuestros colegas, que en adelante no se puede usar el adjetivo *federalista*, ni hacer su apología, sin incurrir tal vez en penalidad. Así se deduce de la jurisprudencia sentada por el tribunal de imprenta, la cual hacemos pública.»

«Que no se puede usar ese adjetivo cuyas letras por miedo ya no escribo? Pues, entonces, ¡canario! ni a él ni a ella ya le pueden borrar del *Diccionario*!»

Agradecemos inícutamente a nuestros apreciables colegas locales *El Aviso* y el *Boletín de Comercio* las sentidas frases que nos dedican con motivo de nuestra denuncia.

Crean ambos colegas que sus demostraciones de leal compañerismo nos sirven de gratísima satisfaccion en estos momentos.

La única gloria de que hacia gala D. Manuel Silvela era la de haber iniciado las negociaciones en el arreglo del enlace del rey.

Y esa gloria se la acaba de disputar el duque de Decazes, asegurando en *El Globo*, de Paris, que él fué el iniciador de las negociaciones, por indicacion de D. Alfonso.

Ahora encontramos justificado el título de marqués de las Nieves que le van a adjudicar al Sr. Silvela; porque de seguro se ha quedado más frío que la nieve al verse despojado de la envidiable gloria que urpadamente se atribuía.

Habla *La Iberia*:

«Asegúrase que a los pocos días de reanudar sus tareas los Cuerpos Colegisladores, se verificará un deslinde de campos dentro del partido conservador-liberal, reconociendo una de las agrupaciones como jefe al Sr. Martínez Campos y la otra al Sr. Cánovas del Castillo, quedando fuera de uno y otro bando el señor

Romero Robledo, que formará en la exigua fraccion centralista, a las órdenes del señor Alonso Martínez.»

«¡Anda! ¡El primer diputado de la nacion, el de los treinta y seis mil votos, el jefe de los húsares formando entre los centralistas en clase de sargento!»

Bien ha hecho el Sr. Romero Robledo en ir a Lourdes.

Hay cosas que no se pueden arreglar sin intervencion divina.

De nuestro corresponsal:

«Las personas más allegadas al gobierno desmienten la noticia de que el rey hará un viaje a Viena antes de contraer matrimonio con la archiduquesa María Cristina.»

Añádesse que el monarca no volverá a salir de sus estados, a pesar de cuanto han dicho algunos corresponsales de periódicos franceses que se encuentran en Arcachon.»

«Están seguros los que desmienten a los corresponsales referidos de que el rey no volverá a salir de sus estados?»

Mucho aventurar es eso.

El Acta, periódico identificado con el señor Cánovas del Castillo, admite las probabilidades de una próxima modificacion del ministerio, y teme que se haga sin la circunspeccion necesaria.

Lo que, en buen romance quiere decir que, por ahora, son adversos los hados al monarca de la edad presente.

Segun un corresponsal de *El Globo*, ahora resulta—ya lo suponíamos—que las tres horas que se decía habia estado en Paris el duque de la Torre, se han convertido en tres días.

Cuando hasta *El Globo* lo dice, debe creerse.

En tres días ya puedo descansar, pues no necesito más el mártir del Gólgota para morir y resucitar, con espanto de sus verdugos.

Tambien esto es del corresponsal de *El Globo*:

«Se preparan para próxima fecha acontecimientos que preocupan en gran manera a todos los políticos monárquicos y dinásticos.»

Muchas gracias por el aviso, aunque venga incompleto, pues son más los que se preocupan.

Dícese, que una vez planteadas en Francia las leyes Ferry sobre instruccion, se replegarán a España los jesuitas y demás elementos ultramontanos de la vecina república, para lo cual tienen ya la autorizacion del gobierno español.

Esta sí que va a ser la plaga número uno.

Dícese que algunos individuos del partido constitucional, creyendo interpretar fielmente el pensamiento de D. Práxedes Mateo Sagasta, ven con marcado disgusto los artículos de la prensa del partido contra el proyectado casamiento del rey.

A esto dice un periódico democrático:

«Estaría bueno que los constitucionales se hicieran ahora austriacos.»

«¡Ole por los flamencos!»

«Cree *La Democracia* que no es posible extremar más el rigor con que se persigue a la prensa.»

Un deber de imparcialidad nos obliga a no considerar justa la queja de nuestro colega democrático.

Escriba *La Democracia* sobre el arte de cocinar y verá como nadie le persigue.

El Diario de Barcelona publica el siguiente telegrama de Paris:

«Paris, miércoles 27 de Agosto (2-45 tarde).—La policia de Burdeos ha mandado quitar unos pasquines ofensivos para el rey de España que se habian fijado en los sitios públicos de la ciudad y se ha instruido el correspondiente proceso.»

Dice un periódico:

«Asegúrase que el Vaticano dará al clero belga consejos de moderacion.»

No parecería mal que llegaran hasta el Burgo de Oama.

Da lo mismo que no lleguen, pues como habrian de irse como quien oye llover, ¿a qué gastar pólvora en salvas?»

Cuadro de la situacion del país descrito por *La Mañana*:

«La crisis fabril é industrial se nos presenta ya con el más grave aspecto y adquiere alarmantes proporciones. Las grandiosas fabricas

de Cataluña, de Bajar, de Alcoy, se cierran unas tras otras, y estos millones de husos y telares que á tan gran número de obreros facilitaba diario sustento, se paralizan sustituyendo el silencio más sepulcral al animado y vivificador ruido que se escuchaba de continuo en esos centros de la industria y del trabajo.

Millares de obreros se ven imposibilitados de adquirir su sustento y el de sus familias, y la miseria cunde entre esa horda y laboriosa clase que es el brazo que impulsa la prosperidad de la nación y el eje sobre el que gira el organismo social, y á su auxilio tiene ya que acudir la caridad para evitar que perezcan de hambre tantos infelices seres que se ven reducidos á forzosa inacción.

Todo esto lo ven los ministeriales á través de la nómina y ya se sabe que la nómina tiene el don de embellecerlo todo. Por eso á *La Epoca*, *La Política* y demás diarios de la situación la miseria les parece prosperidad y la ruina del comercio y de la industria gérmenes de riqueza.

Es cuestión de óptica. Nuestro colega *Los Debates* hace la pregunta siguiente: «¿Dónde está el gobierno?» Para contestarle sería preciso que se respondiera antes á esta otra: «¿Pero aquí se gobierna?»

Habla *El Cronista*: «Espera un colega democrático poder contar entre sus amigos á los constitucionales, si para Enero no han alcanzado el poder.» Y dice *El Siglo*: «Parece que entre los constitucionales de primera fila han estallado ciertas disidencias. Así nos lo dicen hoy en carta de San Juan de Luz.»

Añade *La Democracia*: «Nuestras noticias, conformes con las de *El Siglo*, nos anuncian algo más que disidencias entre los jefes, puesto que alcanzan á los subordinados.

Tenemos entendido que se empieza á oír la voz de «rompan filas» en el partido constitucional. La voz de rompan... ¿qué? «No hay que empujar, caballeros!»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 29 de Agosto de 1879.

Muy señor mío: A tener seguridad de que el fiscal de imprenta no ha de mirar con malos ojos estos cortos y desaliñados renglones, diría cosas y señalaría puntos bastante importantes con que dar interés á esta carta y excitar de diversa manera la curiosidad de sus lectores: Me metería, por ejemplo, de rondón en el campo democrático, cuyas esperanzas, ayer místicas, van reverdeciendo por instantes, y les diría también algo de la estancia del rey en Arcachon, estancia que es causa de admiración á unos y de disgusto á otros: pero, ¿quién se metía en tales honduras dada la reacción que se va desarrollando contra la prensa?

Y lo peor no está ya en que los constitucionales miren ciertas cosas, de esta ó de la otra manera. Aunque dentro de la legalidad es al fin un partido que está en la oposición y ya sabemos el valor que á estos conceden en España los gobiernos. Hacen generalmente, no por política, sino por sistema, lo contrario de lo que aquellos quieren y desean. Tendrían razón algunas, quizá la mayor parte de las veces, como sucede ahora; pero esto ¿qué importa si es un disgusto que se da á los adversarios?

Lo peor para el gobierno está en que, según las noticias que se reciben por conducto fidedigno, piensan lo mismo que los constitucionales algunos de los elementos que apoyan á la actual situación, ya sea con fidelidad, ya á fortiori, ya con miras interesadas, pero que al fin de apoyan y cuenta con ellas para desarrollar su plan. El mismo Sr. Cánovas, sin ir más lejos, y con él otros varios no menos importantes en el caso presente, aunque carezcan de la autoridad y del peso de aquel, están condolidos del espectáculo que está dando al mundo la debilidad de un gobierno que ha carecido de la energía bastante para impedir ciertos actos ó para presentar la dimisión, caso de que á todo trance hubiesen querido ejecutarse.

Es difícil precisar lo que sucederá mañana y más todavía si el Sr. Cánovas tendrá el valor suficiente para mostrar el disgusto de que se siente poseído. Lo que no haga él, lo harán en todo caso otros, y de todos modos la atmósfera se va condensando en tales términos que por fuerza han de revestir interés las sesiones de las Cortes cuando estas se reúnan.

Hay infracciones de infracciones; la que hoy se comete con el Código fundamental del Estado es tan grave, á juicio de algunos, que, aun haciéndose solidaria de ella el gobierno, como no puede menos, hunde sobrevenirle serios disgustos y de muy difícil reparación. Los gobiernos se sostienen hoy, lo hemos dicho más de una vez, por el amor de los pueblos y el respeto á las leyes; es al revés de antes que la voluntad de un hombre lo podía todo. Quiétemos, pues, el primer atributo: ¿qué le queda

si á la vez no es escrupuloso en el cumplimiento de las leyes?

Así está, pues, el asunto hoy por hoy, y no he de ocultar, por tanto, á V. que tanto en las tertulias como en los cálculos políticos es objeto de animada controversia. Comparte la atención pública en el mismo ó mayor grado que la actitud de los demócratas, que se reúnen, se conciertan y se estimulan de varias maneras con el objeto de buscar el faro que ha de conducirles definitivamente á seguro puerto. Pero esto no se vé ni se toca, y por eso no preocupa tanto á los profanos; les preocupará quizá mañana que verán su vitalidad y fuerza; en tanto se escudriña el presente, que es más visible, se le estudia, se le da mil vueltas, y al fin se convienen por propios y extraños que se ha hecho una tontería, pero tontería que redundará en menoscabo del que la comete; no del país, que hastiado de tanta miseria y podredumbre, solo ansía el momento de su regeneración. Mas ¿vendrá esta á la postre después de tantas tentativas inútiles? ¿La traerán los constitucionales? ¿La traerán los moderados?

De estos ya sabemos que están divididos y desorientados. Cuando un partido como ese, enconado por las injurias naturales del tiempo, ha llegado á dividirse en tres fracciones, cada una de las cuales viene á ser una parte infinitesimal, ¿qué regeneración ni qué ocho cuartos puede ofrecer á esta desquiciada España? No; Martínez Campos podrá contar con un Valmaseda más ó menos; pero con ello no conquista ese influjo ni preponderancia; total, un hombre menos para el vetusto moderantismo y un resellamiento más. Es todo el beneficio que reportará el país de esas evoluciones.

Otra cosa debiera esperarse de los constitucionales; me voy, sin embargo, convenciendo de que no hay nada capaz de desvanecer la venda que tienen en los ojos. Cuidado que es fuerte lo que hoy sucede; pero como si no; persuadidos todavía de que los acontecimientos les vienen rodados y de que cuentan con la espada del duque de la Torre, esperan confiados la prebenda como los israelitas, guiados por Moisés, el maná del desierto. Pero ¿cuántos desencantos les esperan en esto y en todo! Y si las trepidaciones se repiten y viene, por último, el huracán, ¿dónde se cobijan? ¿En qué techado van á guarecerse?

Reconozca, pues, conmigo, en que la regeneración no viene ni de los moderados ni de los constitucionales. Tengo para mí que ha de venir, si viene, por otros medios y por otros procedimientos. —F.

Noticias.

Con motivo de la romería de los Mártires, y aunque el cielo presentaba mal cariz, desde las primeras horas de la tarde comenzó á notarse ayer bastante animación en el Sardinero y sus alrededores; pero, como luego toda la tarde estuvo lloviznando, se tomó el buen acuerdo de suspender la velada, que se celebrará hoy, si es que el tiempo no dispone otra cosa.

Por falta de franqueo se halla detenida en la administración de correos de Madrid, una carta para los Sres. Capa, García y compañía, de esta ciudad.

El *Guardian* de Gibraltar dice que el martes último se suicidó el patron del pailebot español *San Nicolás*. El cadáver fué extraído del mar con un anclote al cuello. El infeliz suicida deja á su viuda y tres hijos en situación muy precaria.

El domingo último se verificó en Villanueva y Geltrú la inauguración del ateneo de la clase obrera, asociación que cuenta con 660 socios. Un obrero leyó un discurso en que expuso la idea del ateneo y cerró el acto el señor alcalde accidental, manifestando la satisfacción que le había proporcionado la inauguración de dicho centro de cultura.

¡Ojalá hubiera en cada población de España un centro para la clase obrera como el inaugurado en Villanueva y Geltrú!

Diez distritos de París poseen pequeñas bibliotecas municipales abiertas al público durante la noche dos horas, y en breve se abrirá otra. Las alcaldías de otros seis distritos han pagado ya los créditos necesarios para establecerlas.

A propósito: ¿qué hay de la biblioteca popular que con tanto entusiasmo trató de establecerse en Santander el año anterior?

¿Dónde paran los libros que al efecto fueron regalados por algunos particulares?

Ocasión oportuna se le presenta al señor Montalvo de asociar su nombre á una buena obra, procurando realizar aquel utilísimo pensamiento, aunque cueste algún sacrificio allanar los obstáculos que pudieran oponerse. Creemos que el señor Montalvo se inspirará en su amor á la ciencia, como digno profesor del Instituto de segunda enseñanza, para atender á nuestras ligeras y oportunas indicaciones.

El lunes se declaró un incendio en una casa de Tudela, dentro de la cual solo había tres niños, dos de los cuales fueron salvados, siendo extraída ya completamente carbonizada una niña.

Ha fallecido en Cantenera Jacinto del Barrio y Perez, á consecuencia de la herida que recibió en una mano batiéndose bravamente con la cuadrilla de ladrones que asaltaron la casa del señor cura de dicho pueblo.

Nuestros lectores recordarán la carta de este señor, que publicamos hace pocos días, dando minuciosos detalles de aquel sangriento suceso, que tanto ha llamado la atención pública.

Un hallazgo de la mayor importancia histórica ha tenido lugar en Escalzendi, á media legua de Vitoria, en cuyo punto ha hecho la exploración y estudio de varios dólmenes celtas el académico correspondiente de la Historia Sr. Becerro de Bengoa, quien ha logrado descubrir hasta ocho ó diez esqueletos, simétricamente colocados dentro del dólmen, de los que ha podido conservar algunos huesos para remitirlos en breve con una Memoria á la Academia. Estos restos se remontan en su antigüedad á los siglos XIV y XV antes de Jesucristo.

Los periódicos de Madrid dan cuenta de un incendio que estalló en aquella capital la noche del jueves último, en la casa donde está la litografía del Sr. Boronat, Costanilla de Santa Teresa.

Sensibles fueron las pérdidas materiales que ocasionó el siniestro; pero bien poco representar al lado de una desgracia que ocurrió y de la que fueron víctimas algunos bomberos.

Mientras estaban trabajando en el piso bajo de la casa varios de dichos operarios y otras personas de las que acudieron inmediatamente al sitio de la ocurrencia, desprendiéndose del principal una pared medianera, que fué á caer sobre unos cuantos de ellos, hiriendo gravemente á dos y produciendo heridas leves y contusiones á cinco más.

Uno de los dos heridos quedó en tan gravísimo estado que ofrecía pocas esperanzas de vida.

El Herald, de los Estados Unidos, habla de algunos duelos entre mujeres, y cita el siguiente:

«Un duelo á revolver ha tenido lugar entre la señorita Elena Manloi y Juana Landen; eran amigas de pension, y habían continuado sus relaciones; pero tuvieron una disputa en el juego y se desafiaron, debiendo cruzar tres balas, y pudiendo hacerlo á cinco pasos.

Dos directoras del colegio fueron sus padrinos. La señorita Landen disparó primero dos tiros y esperó. La señorita Manloi avanzó rápidamente cinco pasos, haciendo fuego. La señorita Landen dió un grito, y cayó á tierra herida en un brazo y desmayada. La herida es grave, y será necesaria la amputación.»

A la una menos cuarto de la noche del 26 cruzaba un sugeto, muy conocido en Granada, por la calle del Puente de Castañeda, en la desembocadura de la calle que corresponde á la Acera de Darro; vió dos individuos entre las sombras, que desde el primer instante le fueron sospechosos, continuó avanzando, apartado de la esquina en que dichos sugetos estaban; de pronto escuchó pasos tras sí, volvió la cara sobresaltado; el que le seguía se detuvo, y disparándole una pistola de dos cañones sobre el rostro, le dijo:

«¡Pillo, tenía ganas de matarte!»

Después los agresores huyeron y el agredido cayó sobre la acera en un estado lamentable. Acudió la gente, los de orden público, los serenos, el juez, etc., y el herido fué llevado al hospital, donde se le hicieron las primeras curas y de donde fué trasladado ayer á su casa. Los proyectiles de la pistola destruyeron el rostro; el uno entró por la nariz, rompiéndole los huesos de la región facial; el otro atravesó el cráneo, y se halla, según presumen, en la parte posterior, de la que aun no le han extraído. El enfermo está muy grave.

En cuanto á los agresores, salieron á escape por la Acera de Darro; los guardas del portillo de consumos les vieron atravesar tan rápidamente que les fué imposible impedir su fuga. Diéronse instrucciones á la guardia civil y al cuerpo de orden público; veintitantas personas fueron detenidas ayer, de las que la mayor parte se encuentran ya libres.

Dice *El Contribuyente*, de Jerez: «Anteayer ocurrió en el vecino pueblo de Morales del Vino una sensible desgracia. Parece ser que al aproximarse al fogón de la cocina, con objeto de cuidar la comida una vecina, de dicho pueblo, salió una chispa del fuego, de la cual no debió apercibirse, pues trasladóse á otra habitación donde á poco notó que sus vestidos eran presos por las llamas; aturdida y aterrorizada salió á la calle dando gritos, pero ya era tarde; todas las ropas que cubrían su cuerpo se habían quemado por com-

pleto, y Duedand's tan grave estado que falló por las cuatro horas, no sin haber declarado cómo había sucedido el siniestro.»

Hé aquí los términos en que *L'Observatore Cattólico* de Milán da cuenta de la prisión de Boet:

«Boet y don Gáloros. «Nunca dimos noticias del proceso, mientras el juez ejercía su difícil y delicado cargo. No nos dejamos llevar ni á rectificar ni á negar, ni á dolernos de las noticias de otros. Y nos pareció que conserváramos nuestra dignidad, esperando al *dies iræ*.»

«Hoy, concluido el proceso, en auto ampliamente motivado, se ha pronunciado el arresto del general Boet por razón de hurto, triplamente calificado.»

«En vano ha acudido el cónsul español, en vano se ha pedido libertad provisional. «Boet ha sido detenido y llevado á la cárcel celular.»

Cerca de Barcelona, al salir de esta ciudad un tren mixto, se colosó en la vía una señora con decidido propósito de ser arrollada por la locomotora, lo que desgraciadamente sucedió, sin que bastaran á evitar la muerte de la infeliz los esfuerzos que el maquinista hizo por detener á tiempo la marcha del tren.

El 23 de Setiembre celébrase con toda solemnidad en Pompeya una fiesta singular: el 18º centenario de la destrucción de las ciudades de Campania, devoradas por el Vesubio en el año 79 de nuestra era.

A las diez de la mañana el comendador Miguel Rugiero, director de los trabajos de excavación del reino, leerá en la basílica una relación histórica; á las diez y media girará una visita pública á los monumentos, y á las doce se harán nuevas excavaciones en los cuarteles quinto y sexto de la décima región.

Entre las cosas raras de este siglo, ninguna debe serlo tanto como llegar en ferrocarril á la ciudad desenterrada, y oír gritar á algún mozo de estación:

«Pompeya... quince minutos de parada y fonda!»

Sección Mercantil.

Santander 30 de Agosto de 1879.

Cada día que pasa hace sentir más los efectos de la paralización comercial que tiende á ser un mal crónico en nuestro mercado. El porvenir se presenta cada vez más triste, la incertidumbre es la que preside todos los cálculos, y la esperanza de mejores tiempos va desapareciendo poco á poco del ánimo de los más esforzados y serenos, cansados de investigar en balde la causa primordial de tan precaria situación y de escogitar medios para salir de ella. Confesamos ingenuamente que por nuestra parte no estaba prevista, ni la extensión del mal, ni su gravedad, y sobre todo su duración; y que ha llegado el momento de faltarnos el ánimo para hablar del mercado de Santander, por más que, en medio de la general calamidad comercial, sea uno de los más favorecidos y de más movimiento.

Por esta razón y ser corta la semana que ha de ocuparnos, porque sus días laborables terminaron ayer, breve y sencillamente haremos de ella una pequeña reseña sin hablar del pasado, que á nada conduce, y menos del porvenir, que no conocemos.

En harinas ha sido donº principalmente se ha hecho algo que recué el antiguo movimiento, colocándose á 21 1/4 y 21 1/2 reales arroba dos partidas con destino á embarque inmediato para América y que en junto ascienden á 9.000 sacos. La exportación reducida á la de 2.003 sacos para los diferentes puertos de la Península.

Los precios del trigo en Castilla dificultando del todo la compra, ó indicando un resultado lamentable de cosecha.

Los del maíz, á los anunciados en revistas anteriores, contando este grano una entrada de 700 sacos por vapor *Sofía*, de Liverpool.

A 1.100 cajas llegadas por bergantín-goleta *Santiurde* y vapor *Habana*, procedentes de idem, suma la importación de azúcar en los días de la semana que nos ocupa. Durante ellos no se han conocido transacciones en este dulce.

Cacao. Sigue siendo el artículo favorecido y escaso de la plaza, contándose vendidos sobre 500 sacos Guayaquil á 46 1/2 y 47 pesos quintal, y otros tantos Guirias de 53 1/2 á 54, puestos aquí, de un cargamento á flote en Vigo. El vapor *Habana* ha descargado los 50 sacos que forman la importación.

Tanto el aguardiente, como el café y los cueros, no ofrecen dato alguno ni en la venta ni en la importación.

Sin variación en los precios del bacalao, acusa esta salazon una nueva entrada por goleta *Concurrent*, de 145.500 bilógramos.

El jabón extranjero tiene una entrada de 177 cajas llegadas de Liverpool, y el del país de 66 arribadas de San Sebastian. Es cuanto podemos manifestar relativo al mercado en la semana que hoy acaba, peor que la anterior y mucho mejor que ha de ser

...xima, si el que to... lo puede no l...

Paotilla.
¿Qué es un acróstico? A es...
que me preguntan, contesto
con mucho placer aquí,
que un acróstico es así:

le obligan á pagar,
Evolviendo algun rincón,
Coo dejándole hablar
Violentan su situación,
aducando la intención
Odiosa de echarle al mar.
Zanca y en ningun apuro
Cye una voz que le grite:
¿Señor Orovio, ahí va un duro!
Este hombre, aunque al mundo irrita,
Cuando estoy que no dimite
antes del siglo futuro!

Señor H ya está hecho
para que su duda cese.
¿Está usted ya satisfecho?
¿Pues que me denuncien ese!

he recibido el programa de los festejos que
se van á celebrar en Medina del Campo con
motivo de la feria.
Yan el me encuentro el siguiente párrafo:
«La banda de música tocará en el
orden que el día anterior, cucañas por
mañana y tarde.»
¡Hola, hola! ¿Conque la banda de música to-
ca cucañas?

La gramática sí que va á tocar el cielo con
sus manos!
Con horror que los catedráticos del In-
stituto de Tortosa se proponen presentar la di-
vision de sus cargos, en vista de que no les
dejan.
¡Adios! Esto indica que ya no quedan maes-
tros de escuela á quienes matar de hambre!
Ahora empiezan los catedráticos de los In-
stitutos.
Después seguirán las universidades en turno
poroso.
Y luego hará el conde de Toreno un plan de
estudios para carreras... de caballos.
Esto se llama gobernar al pelo.
¿Te reconozco, patria de Frascuelo!

En los Estados-Unidos se ha verificado un
combato á pistola entre dos señoritas.
Se generaliza entre el bello sexo de Eu-
ropa esta manera de resolver sus rivalidades,
ya á ser una desgracia para nosotros.
Porque figurese usted que dos señoritas tie-
nen un lance por cuestion de amores. ¡Ya tie-
ne usted comprometido el honor de un caba-
lero!

Vamos, que sería un mal
muy horrendo, lo repito;
porque al fin es un cristal
el honor de un señorito!

A. D. Manuel Silvela le van á dar el título
de marqués de las Nieves.
¡Hombre!
Ahora cuando uno se despida de él tendrá
que decirle:

—Vaya, adios, señor Silvela; ¡me alegraré
que se mantenga usted tan fresco!

Se ha descubierto un cometa
que trae una cola astros.
Vamos, ya sé lo que anuncia,
¡pero no lo digo, no!

En el teatro Español de Madrid se ha pre-
sentado un drama que se titula *Lo que eran y
lo que son.*
¡Tomal Ya lo sé. Eran revolucionarios y son
conservadores.

Supongo yo que se referirá á los Ayalas y
á los Romeros.
Si es así, le falta al título la tercera parte:
¡Lo que serán!

Don Carlos de Borbon acaba de conferir la
dirección de su partido al señor Nocedal, (Don
Cándido.)
¿Quién desempeñaba antes esa dirección?
¡Ah, ya me acuerdo; el señor Cánovas!

¡Digo, me parece que Don Antonio fué el
que dirigió al partido carlista.... al presu-
puesto.
Ahora el señor Nocedal le dirigirá proba-
blemente... al campo santo!

Y con esto dará fin
la historia de Don Crispin!
El tiempo no permitió
que hubiera anoche velada
y segun hoy amanece
tambien esta noche se agna.
Señor alcalde, por Dios,
mande usted sobre la marcha
que hasta mañana no llueva
y le daremos las gracias.
Mire usted que hay percalinas
y castillos y fogatas,
y globos y pirotonia
y faroles y bengalas
y estudiantinas y bailes
y conciertos y comparsas
y aventuras y jaleos
y otras cosas preparadas;
conque así, señor Montalvo,
diga usted á las nubes pardas
que dejen de ser acrósticas
ó que va usted á denunciarlas!

TELEGRAMA PARTICULAR
DE
LA VOZ MONTAÑESA.

Madrid 31 (3 m.)
El rey llegó ayer á La Granja.
Hoy irán los ministros para
celebrar Consejo.

La archiduquesa Cristina se ha
marchado á Paris.
Se ha celebrado un Consejo de
ministros.

Créese que las Cortes se reu-
nirán á mediados de Octubre.
Ha regresado Barzanallan a.

Obligaciones de Banco y Te-
soro serie exterior..... 100
Cambio sobre Londres..... 47-25.
Cambio sobre Paris..... 4-96.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del día 30.

Renta perpetua interior del
3 por 100..... 15-42 1/2.
Renta perpetua exterior del
3 por 100. Pequeños..... 16-20.
Deuda amortizable con inte-
rés de 2 por 100 interior... 36-50.
Bonos del Tesoro de 2.000
reales, primera emision... 00-00.
Obligaciones del Banco y Te-
soro, serie interior..... 98-90.
Obligaciones del Tesoro sob-
re productos de Adua-
nas..... 00-00.
Obligaciones generales de
Ferro-carriles de á 2.000
reales..... 31-50.

BOLSA DE PARIS.—DIA 30.

3 por 100 francés..... 83-15.
Exterior español..... 15.
Interior..... 13 7/8.
Obligaciones Cuba..... 33.
Amortizable..... 97 1/2.
Consolidado inglés..... 97 1/2.

Salud á todos devuelta sin medicina, ni pur-
gantes, ni gastos, por la deli-
ciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la
REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las
digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastral-
gias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pitui-
tas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea,
disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, con-
gestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los
desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de
los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones,
de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro
y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se
cuentan las de la señora duquesa de Castilestuart, de
duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord
Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor
catedrático Wurzer.

Berlin 6 de Diciembre de 1816.
Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de ob-
servar la saludable influencia de la *Revalenta Ara-
biga* Du Barry sobre los enfermos, y los resultados
curativos y reparadores invariablemente obtenidos,
han justificado de la buena opinion que tenia acerca
de su gran eficacia, la cual no titubearé en confir-
mar en toda ocasion en que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., ANGELSTEIN, médico,
miembro del Consejo sanitario Real.
Cura núm. 68.471.—Sr. Pedro Castelli, Bachiller
en teologia y cura párroco; de agotamiento comple-
to á la edad de ochenta y cuatro años; la *Revalenta*
le ha rejuvenecido, «predicen, confeso, visito enfer-
mos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que
mi memoria é inteligencia no flaquecen.»

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita
economizando 50 veces su precio en medicinas.
Ella es tambien el mejor fortificante para los niños
débiles, como para las personas de todas edades, fortifi-
cando los músculos y consolidando las carnes.
En cajas de hoja de lata de 1 1/2 libra, 12 rs. 1 libra
20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170
reales, y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Santander: Nemesio Cagigal, Farmacéu-
tico, calle Hernan Cortés, 2.—Bernardo Corpas, Far-
macéutico, calle de San Francisco.—Sara y Quintani-
lla, Drogueria, y en casa de los mejores boticarios y
ultramarianos.
DU BARRY y Compañía, (Limited), calle de Valver-
de, núm. 1, Madrid

424.
La indigestion, ó dispepsia.—Las
reglas para combatir la enfermedad son sencillas y
aplicables á todos los casos. Consérvese el vientre
corriente, renúvese el perdido tono y vigor del es-
tómago, arréglese la accion del hígado, y la cura-
cion es segura. Ahora vienen las ansiosas preguntas
del paciente: ¿De qué modo se consigue esto? ¿A
dónde se halla el medicamento que posee el poder
necesario para arreglar, fortificar y corregir esos ór-
ganos? Los dispepticos tienen sobre este particular
el testimonio decisivo de nuestros médicos más res-
pectables. El Doctor Wells, residente en la calle 31,
Nueva-York, dice lo siguiente: Hé usado las Píldo-
ras Azucaradas de Bristol por espacio de diez y ocho

meses, como alterativo y tónico y las considero co-
mo el más eficaz y agradable remedio para la dis-
pepsia, la indigestion y todos los desarreglos del es-
tómago, del hígado y del vientre.» El Doctor L.
Mills, residente en la calle 19, Nueva-York; El Doc-
tor Elias Mott, que vive en la calle de Court Book-
lyn, y el Doctor Parker Nelson, del Instituto de Cli-
nica de Filadelfia, recomiendan las Píldoras con
igual eficacia.
En todos los casos que la enfermedad provien-
de impureza de la sangre ó humores, la Zarpapar-
rilla de Bristol debe ser tomada con las Píldoras.

La Industria.
Fabricacion al vapor de toda clase de muelles de
hierro y acero, para tapiceros. En la misma fábrica se
hacen colchones de muelles de 140, 160 y 180 rea-
les que corresponden respectivamente á las camas
de catre, entre cama y catre, y cama de matrimo-
nio.
Para los pedidos dirigirse á los fabricantes seño-
res Courbon y Cajigas, calle del General Espartero,
número 8, Santander. 30-8

Se vende baratísimo
Un magnifico landó. En esta imprenta informa-
rán. 4-3

Venta.
Se vende una casa frente á los talleres de maqui-
naria y fundicion de San Martin. En la misma casa
informarán. 30-30

Piano de mesa
Propio para estudiar. Se vende uno en 700 reales.
En esta imprenta darán razon. 10a5

RELOJERIA
DE VENTURA GARCIA DE LA REVILLA
calle del Puente, núm. 1.
En este establecimiento, el más antiguo de la
ciudad, hay un gran surtido de relojes de todas cla-
ses; en dicho establecimiento existen los relojes in-
gleses del afamado Losada, de Londres, y el renom-
brado Sewill, de Liverpool, de quienes es represen-
tante en esta ciudad. 31A

Aviso.
Se traspasa ó arrienda una tienda nueva sin géne-
ros con un espacioso local; es buena para cualquiera
industria. La persona que quiera tomarla puede in-
formarse en la calle del Arrabal, número 13, piso
segundo. 5a2

Piano vertical
Se vende uno muy bonito en precio módico.
En esta imprenta darán razon. 11a8

Al público
Terminado el mercadillo detrás de las casas del
señor D. Santos Zorrilla, sitas en la calle de Lope
de Vega, quedará abierto al público á contar desde
el día 1.º de Setiembre próximo. Las personas que
deseen adquirir puestos deberán entenderse con el
encargado del despacho de carnes de la esquina Su-
doeste de dichas casas.
Santander 26 de Agosto de 1879. 8-5

**Camas de hierro, última no-
vedad, á precios de fábrica.** Calderon, 27, almacén
de hierros, frente al telégrafo. 30-25

NUEVO HOSPEDAJE
La Navarra
La dueña de la antigua y acreditada fonda «La Na-
varra», sita en el Sardinero, se ha trasladado al an-
tiguo hotel de Coterillo, sito en la misma playa, don-
de recibirán sus numerosos favorecedores el esme-
rado trato que tiene acreditado en años anteriores.

Sardinero.
Se alquilan en este delicioso sitio pisos amuebla-
dos y sin amueblar para toda la temporada de baños.
El encargado de la galeria de los mismos, Sr. Sa-
rabia, dará razon.
Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA,
á cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 30.

Vapores-correos de A. Lopez y Compañía

PARA LA HABANA
en viaje extraordinario
PARA CARGA Y PASAJEROS SOLAMENTE
 Saldrán de Santander el 5 de Octubre el vapor español

COMILLAS

y el 5 de Noviembre el

CORUÑA

Los despachan sus consignatarios Sres. Angel B. Perez y Compañía.

UNA VISITA AL DR. BRANDRETH

Señor director:

Nueva-York Marzo 11.

Acabo de regresar de Sing Sing, a donde fui invitado, pasando allí un día muy agradable con el muy inteligente y simpático Dr. Benjamin Brandreth. Su establecimiento con todas sus dependencias, situado en dicho punto, brilla por el orden, la limpieza y la perfección que se nota en todas las operaciones, circunstancias que raras veces se hallan reunidas. Hay empleadas en el establecimiento doscientas diez personas, algunas de las cuales hace veinticuatro años ó más que están en él. En realidad es un establecimiento regio. Las paredes de algunas de las piezas, en las cuales se hallan principalmente empleadas mujeres, están adornadas con preciosas pinturas. A medida que van faltando empleados antiguos, es costumbre colocar en sus puestos á individuos de sus mismas familias. El Dr. Brandreth estuvo primero en Inglaterra en 1833, y trasladóse á Sing Sing en 1837, donde se confeccionan sus renombradas píldoras y sus no menos celebrados emplastos porosos de Alcock bajo su minuciosa é infatigable inspección con los mejores materiales del mundo, sin reparar en el coste.

Para que el lector pueda formarse una idea del extraordinario trabajo que se hace en el establecimiento del Dr. Brandreth, bastará decir que desde la publicación del presupuesto de ingresos después de la guerra ha pagado 800.000 duros por el derecho de un año por ciento. La venta de las píldoras y de los emplastos, desde que se declaró la última epidemia de fiebre amarilla en el Sud, ha aumentado á razón de un veinte por ciento al año, y en la actualidad el Dr. Brandreth paga 80.000 duros al año por derechos. Constantemente se hacen y se recomponen en los talleres del establecimiento gran número de máquinas para moler y mezclar los varios costosos materiales que se emplean, y que consisten en aloes, en incienso y en otras drogas y gomas. Cada año se gasta cien mil duros en lienzo para preparar emplastos. Existen en el establecimiento dos poderosas prensas que trabajan sin cesar en imprimir rótulos, etc., para las cajas de píldoras y los emplastos, y dos máquinas de vapor que funcionan de continuo, una de ellas destinada segun parece á mover cierta clase de aparatos para producir electricidad para los emplastos porosos, cuya naturaleza desconozco, pero sé tan solo que colocando la mano debajo de una ancha correa puesta en movimiento por la máquina parece que un millar de alfileres punzan la cabeza.

El Dr. Brandreth paga dos mil duros semanales por salarios. Pocos hombres, y tal vez ninguno ha obtenido un éxito tan grande como él en la curación de las dolencias que afligen á la humanidad. Usa de sus ganancias como un verdadero príncipe y está dominado siempre por la idea (de la cual vuestro corresponsal ha sido en cierto modo instrumento) de dar á conocer al público sus inapreciables medicamentos, y casi estuve á punto de remitir con él para que desistiese de los ofrecimientos que con empeño me hacia con este objeto. Le dije que todo cuanto habia yo hecho no era por ninguna consideración particular por él, sino porque conozco que sus medicamentos son los mejores del mundo para curar las enfermedades y aliviar los males de la humanidad, y que yo no podia aceptar un solo penique por mi olicitud en el concepto expresado.

Segun parece, el Dr. Brandreth ha adquirido el convencimiento de que solo por los conductos pueden comunicarse las enfermedades al sistema nervioso ó resolverse, á saber: por los miles de miles de poros de la piel, y algunas, ó mejor gran número de ellas, por los de los conductos internos que las comunican por medio de los vasos de la sangre á todo el sistema vital. Una buena dosis de sus píldoras, acompañada de un buen sudor, produce el resultado de disipar toda congestión y de eliminar las impurezas de la sangre y de los intestinos, por lo mismo de todo el sistema, quedando curado el paciente en pocas horas de la mayor parte si no todas las enfermedades agudas, las cuales cuandose agravan por efecto de la alteración de la sangre ó de la administración de la morfina ó del opio toman cada vez un carácter más temible. En el número de las enfermedades que las relacionadas píldoras curan va comprendida tambien la fiebre amarilla, á no ser en casos gravísimos, como de ello existen infinitas pruebas.—*Thomas R. Hazard, in Providence Journal, Marzo 31 de 1879.*

Depósito principal: B. Brandreth, Nueva-York.—Mis únicos agentes en toda España, Sres. Atomar y Uriach, calle de Moncada, 20, Barcelona.—Se venden en todas las farmacias y droguerías del reino.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.
 Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 402.

LAS PILDORAS

VEGETALES AZUCARADAS

DE BRISTOL

El medicamento anti-bilioso más poderoso que se conoce, garantizándose que sólo contiene sustancias vegetales. La Podofilina y Leptandrina constituyen sus principios activos. Son un antídoto infalible contra la Jaqueca, Flatulencia, Gastritis, Cardialgia, Indigestion, Dispepsia, Congestion del Hígado, Dolor de Costado ó de Espalda, Constipacion del vientre, Almorranas y para toda complicación del Hígado, Estomago y Riñones.
 De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

Prontas, seguras
 y suaves curaciones por la Homeopatía.
 Visitas y consultas á precios módicos.
 Calle del Puente, núm. 12, piso 3.º

COLEGIO DEL ANGEL

DIRIGIDO POR

LAS SEÑORITAS DE ALVAREZ

San Francisco, 22, piso 1.º

En este acreditado colegio desde el 1.º de Setiembre próximo se admiten internas y externas. Además de la enseñanza elemental y superior y preparacion para maestras, se dan lecciones de piano, francés y otros idiomas por acreditados profesores. La constante deferencia que las familias nos han demostrado en los años que llevamos establecidas puede servir de garantía á los padres que deseen educar sus niñas, así como tambien el buen número de maestras que hay en la provincia con su título correspondiente obtenido bajo nuestra direccion.

Traspaso
 Se hace de un establecimiento de bebidas en la calle de Vargas, número 31; reuniendo las condiciones de ser un espacio local, como igualmente el cabrete que tiene para habitar. 5 d5.

FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE

Construccion de Maquinaria,
 Calderas de vapor, etc.

Eduardo L. Doriga
 SANTANDER.

Vino legítimo
 DE

JEREZ.
 de las bodegas de D. J. Mira.
 Se vende en el escritorio de Dr. Andrés Lanuza, Muelle, 21.

F. Hartrodt y C.

Hamburgo.

Empresa de transporte para los géneros de Alemania y Bohemia.—Para toda informacion, dirigirse á la casa.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

ESTOS MEDICAMENTOS obtienen un éxito que las de ningun otro remedio en el mundo. LAS PILDORAS son el mejor purificante de los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disentería; en fin, no tiene rival como remedio de familia.

EL UNGUENTO cura pronto y radicalmente las úlceras antiguas, las llagas y las úlceras un cuando cuenten veinte años de existencia. Es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, como la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones presas en todas las lenguas conocidas.

LAS PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 533 Oxford Street, en el establecimiento central de proesor Holloway.—Se vende en la botica de D. Barandera Corpas, calle de San Francisco.

Lombriz Solitaria ó Tænia

Expulsion completa, precisamente á la hora de haber tomado el tenifugo de

C. MUNHARGS

Medicamento infalible y de fácil administracion hasta para los niños de la más corta edad.

UNICO DEPOSITO DE VENTA
 SANTANDER
Farmacia de Vega
 4 — Plaza Vieja — 4

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Salen de Santander el 20 de cada mes Y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajeros.

Tienen combinacion directa para San Thomas, y tambien para Mayagüez, Santiago de Cuba, Gíbara y Nuevitas, para donde se expenden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, segun se desee.

Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de cada mes. Más informes en Santander, sus consignatarios Sres. Angel B. Perez y Compañía.

IMPRENTA

DE

LA VOZ MONTAÑESA

En este establecimiento tipográfico se hacen toda clase de impresiones, incluso la de libros para comercio, ayuntamientos y otras corporaciones, precios económicos.

Los trabajos se verifican con la mayor exactitud y puntualidad.

San Francisco, 30, principal.